



Das Diabetes Zentrum Mergentheim – ein Portrait

Diabetes mellitus und das Diabetes Zentrum Mergentheim sind unzertrennlich miteinander verbunden. Seit der Gründung der Diabetes-Klinik am 1. Januar 1983 ist ein vielschichtiges Zentrum entstanden, welches heute zu den führenden Einrichtungen in Deutschland zählt.

Das Diabetes Zentrum Mergentheim ist ein Behandlungszentrum für Menschen mit Diabetes mellitus in Bad Mergentheim.

Das Zentrum umfasst folgende Einrichtungen: die Diabetes-Klinik, die Diabetes-Akademie, die Diabetes-Praxis und FIDAM – ein Diabetes Forschungsinstitut.

Zu den verbundenen Unternehmen und Organisationen zählen: das Kompetenznetz Diabetes mellitus, ConDiaZ – ein Consulting-Unternehmen im Gesundheitswesen, DiaExpert – ein Kompetenz-Center für Diabetesprodukte und InsulinJA – ein gemeinnütziger Verein für junge Menschen mit Diabetes mellitus.

Die Diabetes-Klinik

Als Akutkrankenhaus stellt die Diabetes-Klinik den Auftrag des Landes Baden-Württemberg sicher, Menschen mit Diabetes mellitus stationär zu versorgen. Alle 155 Betten sind im Landeskrankenhausplan aufgenommen.

Das Fachkrankenhaus behandelt jährlich rund 4.000 Menschen mit Diabetes mellitus, die einer stationären Behandlung bedürfen, sofern die ambulanten Therapieversuche ausgeschöpft sind.

Hierzu gehören Patienten mit einem komplizierten diabetischen Fußsyndrom, komplexen Begleit- und Folgeerkrankungen. Ein weiterer Schwerpunkt der Diabetes-Klinik ist die Behandlung von Motivations- und Akzeptanzstörungen sowie die Behandlung des Diabetes in Verbindung mit anderen psychosozialen Belastungen. Ergänzt wird das therapeutische Angebot mit der Insulin-Pumpen-Therapie. Gemessen an der Anzahl der behandelten Patienten zählt die Diabetes-Klinik auf diesem Spezialgebiet zu den führenden Einrichtungen in Deutschland.



Rund 400 Kinder und Jugendliche mit Diabetes mellitus werden jährlich im Diabetes Zentrum Mergentheim behandelt, wenn die ambulanten Behandlungsmöglichkeiten ausgeschöpft sind. Bei allen Disease-Management-Programmen stellt die Diabetes-Klinik die dritte Versorgungsebene nach hausärztlicher Grundversorgung und fachärztlicher Schwerpunktversorgung dar.

Um für alle Patienten eine wirkungsvolle Anlaufstelle zu sein, verfügt das Diabetes Zentrum Mergentheim über zahlreiche Spezialisten wie Diabetologen, Diabetesberater, Psychologen, Fußspezialisten und versierte Gesundheits- und Krankenpfleger. In der Klinik stehen acht Stationen sowie eine Intermediate Care Station zur Verfügung, die auch als Notaufnahme bei Akuteinweisungen dient. Ausgestattet mit den diagnostischen Möglichkeiten der modernen Inneren Medizin sowie einem endokrinologischen Speziallabor wird eine effektive und zeitgemäße Medizin ermöglicht.

Die Diabetes-Klinik ist als spezialisierte Behandlungseinrichtung für Menschen mit Typ 1- und Typ 2-Diabetes mellitus nach den Richtlinien der Deutschen Diabetes Gesellschaft anerkannt. Die Gründung der Diabetes-Klinik erfolgte in privater Trägerschaft.

Das Leitbild der Diabetes-Klinik und die Klinik-Leitung

Unser Ziel ist es, jedem unserer Patienten ...

- zu helfen, den Diabetes zu akzeptieren und zu bewältigen
- Unterstützung zu bieten, um Fachmann/-frau in eigener Sache zu werden
- auch bei bestehenden Folgeerkrankungen ein Höchstmaß an Selbstständigkeit und Lebensqualität zur Verfügung zu stellen
- Respekt als Person entgegenzubringen und seine individuellen Therapiewünsche anzunehmen
- die höchste Qualität eines Fachkrankenhauses auf dem aktuellen Stand der Diabetologie anzubieten
- in einem angenehmen Ambiente die ganzheitliche Versorgung zu sichern



Dipl.-Ökonom Thomas Böer
– Geschäftsführer



Prof. Dr. Thomas Haak
– Chefarzt



Hans Ulbrich
– Pflegedienstleitung

Wir verstehen uns als

- kompetenter Partner der zuweisenden Haus- und Fachärzte sowie Diabetes-Schwerpunktpraxen in Deutschland
- Wegbegleiter und Unterstützer unserer Patienten
- Partner der Kostenträger, die von uns Krankenhausleistung auf hohem qualitätsgesichertem Niveau erwarten

Die Diabetespraxis

Die Diabetespraxis Mergentheim ist eine Schwerpunktpraxis für Patienten mit Diabetes mellitus der Versorgungsebene 2 (Diabetes-Schwerpunktpraxis). In der Regel werden vorwiegend Patienten aus dem näheren Umkreis behandelt. Der Diabetes mellitus ist die häufigste Stoffwechselerkrankung mit 6 Millionen Betroffenen in Deutschland. Neben den Akutkomplikationen wie Über- und Unterzucker sind die Folgeschäden am Herz-Kreislauf-System, Augen, Nieren und Nerven das Hauptproblem, weswegen die Patienten eine Diabetes-Schwerpunktpraxis aufsuchen. Die Diabetespraxis Mergentheim bietet kompetente Hilfe und Therapie bei der Behandlung des Diabetes sowie der Akut- und Folgeschäden.

Seit 2001 bildet ein weiterer Schwerpunkt die Diagnostik und Therapie von Patienten mit endokrinologischen Erkrankungen.

Die Diabetes-Akademie Bad Mergentheim e.V.

Die Diabetes-Akademie, ein gemeinnütziger Förderverein für Diabetes in Wissenschaft, Forschung, Fortbildung und Patienteninformation wurde 1983 gegründet und hat sich zu Deutschlands größter Vereinigung von Patienten und Diabetestherapeuten entwickelt.

Die Akademie hat mittlerweile 2.050 Mitglieder und es finden jährlich rund 40 Informationsveranstaltungen an der Akademie statt. Die Veranstaltungen werden durch Referenten und Lehrkräfte der Akademie vor Ort und auch bundesweit durchgeführt.

In Kooperation mit der Diabetes-Gesellschaft (DDG) ist die Diabetes-Akademie Bad Mergentheim eine anerkannte Weiterbildungsstätte für Diabetesberater nach den Richtlinien der DDG sowie Ausbildungsstelle für Fußpfleger DDG. In Kooperation mit der Diabetes-Klinik können sich Ärzte zum Diabetologen nach Richtlinien der DDG weiterbilden lassen bzw. Psychologen die Zusatzbezeichnung Fachpsychologe DDG erwerben.



Aus der Diabetes-Akademie ist darüber hinaus das Forschungsinstitut FIDAM entstanden, an dem in erster Linie verhaltenstherapeutische und klinische Forschung betrieben werden.

Die FIDAM GmbH

Die FIDAM GmbH – ein Diabetes Forschungsinstitut – wurde im November 2006 gegründet. Hauptinhalte ihrer Unternehmenstätigkeit sind die Durchführung klinischer Studien sowie die Forschung und Beratung auf dem Gebiet der Diabetesbehandlung. Die Entwicklung und Überprüfung von modernen Schulungs- und Behandlungsprogrammen für Menschen mit einer Diabeteserkrankung, Fortbildung von Schulungspersonal, die Evaluation neuer Technologien und die Erfassung von patient reported outcomes sind die Schwerpunkte des Unternehmens.

InsulinJA e. V.

InsulinJA e. V. ist ein gemeinnütziger Verein für junge Menschen mit Diabetes mellitus. Zweck des Vereins ist die unmittelbare Förderung von jungen Menschen mit Diabetes mellitus und anderen chronischen Krankheiten sowie deren Angehörigen und weiteren Betroffenen. Durch Spenden werden Maßnahmen unterstützt, die eine optimale Diabetesversorgung von Kindern und Jugendlichen ermöglichen.

Kontakt

Diabetes Zentrum Mergentheim
Theodor-Klotzbücher-Straße 12
97980 Bad Mergentheim

Telefon: 07931 594-0

E-Mail: info@diabetes-zentrum.de

Internet: www.diabetes-zentrum.de

Stand: Dezember 2014